



Schwäbische Schachjugend

Im Bezirksverband Schwaben und BLSV

Maximilian Kling, Ulmer Str. 204, 86156 Augsburg

017696588940, max.kling@gmx.de

Bericht des 1. Vorsitzenden – Saison 2024/2025

Liebe Schachfreundinnen und Schachfreunde,

die vergangene Saison war für die Schwäbische Schachjugend erneut ereignisreich und erfolgreich. Ich möchte in meinem Bericht die wichtigsten Veranstaltungen und Entwicklungen des vergangenen Jahres zusammenfassen.

Schwäbische Einzelmeisterschaft

Unsere Einzelmeisterschaft fand in diesem Jahr außerhalb der Osterferien statt. Trotz einiger krankheitsbedingter Ausfälle unter den Jugendlichen war das Turnier insgesamt sehr erfolgreich. Die Teilnehmenden zeigten starkes Engagement und spannende Partien.

Ausrichtung der Bayerischen Einzelmeisterschaft

Ein ganz besonderes Ereignis war in diesem Jahr die Ausrichtung der Bayerischen Einzelmeisterschaft durch uns, die Schwäbische Schachjugend. Die Veranstaltung verlief herausragend. Ich möchte mich an dieser Stelle ganz herzlich bei allen Helferinnen und Helfern bedanken, die mit ihrer Erfahrung, ihrem Einsatz und ihrer Zuverlässigkeit maßgeblich zum Erfolg beigetragen haben. Auf so ein Team kann man wirklich bauen!

Blitz- und Mannschaftsmeisterschaften

Wie jedes Jahr fanden auch die Blitz- und Mannschaftsmeisterschaften statt. Besonders hervorheben möchte ich hier unser neues Vorstandsmitglied Hans Hornung, der die Organisation der Mannschaftsmeisterschaft übernommen hat. Mit viel Elan und frischen Ideen hat er neue Maßstäbe in der Organisation gesetzt. Die Rückmeldungen der Vereine waren durchweg positiv, wofür ich ihm an dieser Stelle ausdrücklich danken möchte.

Rapid-Serie

Auch unsere Rapid-Serie wurde wie gewohnt durchgeführt und erfreut sich weiterhin großer Beliebtheit. Die Turniere wurden zahlreich besucht und von den Teilnehmenden sowie Betreuenden sehr positiv aufgenommen. Das Format hat sich über die Jahre hinweg bewährt und wird von uns weiterhin aktiv gefördert.

Ranglisten und Ergebnisse

Alle Ranglisten sowie die Ergebnisse der Einzelmeisterschaft, der Bayerischen Meisterschaft, der Blitz- und Mannschaftsturniere und der Rapid-Serie findet ihr wie immer auf unserer Website.

Vakanz im Vorstand

Leider ist die Position des zweiten Vorsitzenden weiterhin unbesetzt. Das erschwert die Arbeit im Vorstand, vor allem bei langfristiger Planung und Aufgabenverteilung. Ich hoffe sehr, dass wir diese wichtige Position bald wieder besetzen können.

Schachfreizeit & Ausblick

Unsere Schachfreizeit wird – Stand heute – wie geplant vom **11. bis 13. Juli 2025** stattfinden. Ich freue mich auf das Wochenende, das neben schachlicher Betätigung auch viel Raum für Gemeinschaft und Freizeit bieten wird.

Ein größerer Umbruch steht uns ab Herbst 2026 bevor: Das Schaulandheim in Violau, unser langjähriger Austragungsort, wird umfassend umgebaut. Das bedeutet, dass wir mittelfristig einen neuen Spielort für unsere zentralen Veranstaltungen benötigen. Die Suche nach Alternativen läuft bereits, und ich bin zuversichtlich, dass wir gemeinsam eine gute Lösung finden werden.

Allgemeines

Abschließend möchte ich mich bei allen bedanken, die sich im vergangenen Jahr für die schwäbische Schachjugend engagiert haben – sei es als *Trainerinnen*, *Betreuerinnen*, Turnierorganisator*innen oder in anderer Weise. Ohne eure ehrenamtliche Arbeit wäre unsere Jugendarbeit in dieser Form nicht möglich. Ich freue mich, gemeinsam mit euch auch im kommenden Jahr das Jugendschach in Schwaben weiter voranzubringen.

Mit herzlichen Grüßen

Maximilian Kling

1. Vorsitzender der Schwäbischen Schachjugend